

# CLARIDAD

Año III - Núm. 641 - Precio: 15 céntimos

PORTAVOZ DE LA U. G. T.

Madrid, jueves 31 de marzo de 1938

## NOTAS

### "No tiene pruebas"

Lo más convencional de la medida que está representando el Gobierno inglés consiste en afirmar que "no tiene pruebas" del envío de material italiano a la zona fascista de España; porque ello significa el contradecirlo de que Inglaterra no tiene la menor noción de cuáles son las posibilidades industriales de guerra que habrá y hay en España.

Es absurdo. Uno de los datos más seguros que todo país tiene de los demás es su potencia de producción guerra. Continuamente se ha llevado la cuenta en periódicos oficiales ingleses de la producción de la Casa Krupp, por ejemplo. No hace tres meses ha rodado por los periódicos de Londres incluso el balance secreto de aquella Empresa alemana.

Y resulta que el Gobierno inglés no sabe si el Ejército sublevado de España tiene posibilidad de producir por su propia cuenta centenares y miles cientos de aviones, de cañones, de metralla.

### VISADO POR LA CENSURA

### Muerte ejemplar de dos funcionarios de Agricultura en Aragón

Barcelona, 31.—El ministerio de Agricultura ha publicado una nota en la que se da cuenta de que en la región de Aragón han sido muertos por los horrores invasores italoalemanes dos funcionarios de este ministerio asesinados a la Dirección General de Ganadería. Mariano Francisco Sánchez Carravaca y Manuel Iglesias. Estos funcionarios fueron raptados al prestar voluntarios para dirigir la evacuación del ganado. Cuando las últimas concentraciones de reyes entraban en nuestras laderas, la temible fascista alemana y sus funcionarios, que con su muerte han demostrado cómo la juventud española está dispuesta a los más duros sacrificios en honor a nuestra independencia.

### Vistas en la Sala primera del Tribunal Supremo

Barcelona, 31.—La Sala primera del Tribunal Supremo se reunió para ver la causa instruida por disensamiento del procedimiento ordinario del ejercicio de Levante en la causa seguida contra el mayor Vicente Cela Ruiz y el comisario Jaime Lacomia Jiménez, por el supuesto delito de negligencia.

También se reunió la Sala segunda del citado Tribunal para ver la causa por disensamiento del juicio sumarísimo contra el soldado Bernardo Gutiérrez López, por el supuesto delito de desafectación. Ambas causas quedaron pendientes de sentencia.

### Desde Radio Salamanca se injuria soezmente a León Blum

### El ministerio de Comunicaciones francés descubre la identidad de la estación facciosa tras el enunciado de "Radio-National"

París, 31.—"Le Populaire" denuncia que desde el 27 de marzo funciona una nueva "emisora francesa" que se titula "Radio-National" y que ha emprendido una campaña antisemita y de bries contra León Blum.

Añade que el ministerio de Comunicaciones ha comprobado que la nueva emisora es la Radio Salamanca, perteneciente a los rebeldes españoles, que disfrazan su identidad para entregarse a estos ataques completamente inadmisibles.

El ministerio de Negocios Extranjeros ha sido puesto al corriente de lo ocurrido. (Fabra.)

### La U. G. T. apoyará la idea de la J. S. U. de formar divisiones de voluntarios

### Los partidos y organizaciones pondrán a disposición del Gobierno cien mil voluntarios

### El pueblo catalán aclamó a los futuros combatientes al desfilar por las calles de Barcelona

Barcelona, 31.—A primera hora de la tarde de ayer desfilaron por las calles principales de Barcelona los voluntarios de la juventud reclutados por la J. S. U. Formaban dos batallones. Estos jóvenes han demostrado con su entusiasmo y disciplina a la población de Barcelona la voluntad del pueblo catalán de impedir que el fascismo aplaste a las libertades catalanas. Los aplausos y vitores con que han sido acogidos los nuevos combatientes demuestran la elevada moral de guerra de la capital barcelonesa.

El reclutamiento de jóvenes sigue con creciente entusiasmo. En Barcelona se han inscrito, entre ayer y hoy, más de 800 voluntarios.

La Comisión ejecutiva de la J. S. U. ha recibido un oficio del subsecretario del ejército de tierra en el que dice que los jóvenes comprendidos en las listas de 1941, aunque estén incluidos en la instrucción premilitar, pueden pedir el ingreso en las divisiones de voluntarios.

El secretario de la U. G. T., Rodríguez Vega, ha expresado su adhesión a la iniciativa de la J. S. U. en los siguientes términos:

"La iniciativa de reclutar dos divisiones para el Ejército popular es una magnífica respuesta a los crímenes de la aviación extranjera, que cree deshacer así la voluntad de lucha de nuestro pueblo. La juventud española que integra estas dos divisiones da una vez más prueba del espíritu que le anima. Combatir sin desmayos ni repasar en sacrificios hasta la victoria final. La U. G. T. está orgullosa de esa juventud y ve con simpatía la organización de las dos divisiones. Nuestros Sindicatos y Secciones ayudarán, como lo hacen otras organizaciones, en la medida de sus posibilidades al trabajo de la J. S. U. En una obra como ésa de tan eficaz contribución a nuestra lucha, el esfuerzo de todos debe coincidir en que los propósitos sean realidad en el plazo más breve."

La J. S. U. ha recibido muchos telegramas, felicitándola por su iniciativa, de varias unidades militares, entre otras de las divisiones 20 y 21.

Todos los periódicos coinciden en resaltar la iniciativa tomada por los partidos y organizaciones obreras de poner 100.000 voluntarios a la disposición del Gobierno para hacer frente al fascismo invasor. La iniciativa, acogida con tanto calor, promete ser una realidad inmediata.

La consigna, genéricamente aceptada, vuelve a ser: "Los hombres al frente, y las mujeres a sustituirlos en el trabajo."

### De que los facciosos bombardearon el "Stanwell" si tiene pruebas el Gobierno inglés

Londres, 30.—El subsecretario de Estado, Butler, ha anunciado en la Cámara de los Comunes que el Gobierno británico ha comprobado que el bombardero del vapor inglés "Stanwell", en el puerto de Tarragona, el día 15 de marzo, ha sido obra de los rebeldes españoles.

Con este motivo, el agente británico en Burgos ha recibido el encargo de protestar energicamente por el hecho criminal, sin perjuicio de que se exijan los correspondientes daños y perjuicios. (Fabra.)

### No está detenido el profesor Schmidt

Moçú, 31.—Las autoridades dominicas de la manera más estricta la noticia propagada en el extranjero sobre la supuesta detención del profesor Schmidt. Esta continúa en su puesto de jefe de la Administración de las vías marítimas del Norte.

### La aviación militar alemana tiene su base en Pollensa (Mallorca)

### Así lo declaran unos aviadores alemanes caídos en nuestro poder

Barcelona, 31.—Nota facilitada por el ministerio de Defensa Nacional:

"El día 15 del corriente mes fue bombardado en el puerto de Tarragona el buque mercante inglés "Stanwell", bordo del cual hubo varias víctimas. Uno de los hidros que formaban la patrulla autorizada de esta agresión, fué derribado minutos después, cuando anotralaba un tren entre Vinaroz y Uldecona. Se trataba de un hidro alemán marca Münkel. Los tripulantes, todos alemanes, que fueron hechos prisioneros: Rudolf Ruken, teniente ob-

servador, jefe del aparato; Alfred Todolí, alférez piloto; Hermann Strohschneider, alférez radio, y Smits, sargento mecánico.

Estos prisioneros han declarado que el personal de la escuadrilla alemana que tiene en base en Pollensa (Mallorca), y la cual se dedica a atacar el Marjal español del Mediterráneo, habiendo alcanzado en varias ocasiones con sus bombas a buques británicos, uno de ellos el "Stanwell", ésta formada por los siguientes aviadores alemanes: Vollmehren, comandante jefe de la escuadrilla; Deakle, teniente piloto; Zemke, teniente piloto; Jorgens, teniente superior; Stoodt, alférez piloto; Franz, brigada piloto; Zunker, teniente piloto; Rüdiger, alférez piloto; Brai, teniente; Brunner, brigada.

Todo el personal y detalles relacionados con dicha escuadrilla se extraen de los datos facilitados por los prisioneros, y todo el pertenece a la aviación militar alemana." (Fobus.)

### Paul Boncour conferencia con el embajador alemán

París, 31.—El ministro de Negocios, Paul Boncour, recibió esta mañana al embajador de Alemania, con el que ha celebrado una extensa conferencia. (Fabra.)

### Uno de estos días comenzará el pago de dividendos en el Banco de España

Barcelona, 31.—El Banco de España ha hecho público que uno de estos días empezará el pago de dividendos a razón de 30 pesetas por acción. Desde el mes de julio de 1936 no se había repartido dividendo a las acciones de nuestro primer establecimiento bancario. (Fobus.)

### El nuevo Gobierno rumano, presidido también por Miron Cristea, disuelve los partidos políticos

Bucarest, 30.—Ha quedado constituido el nuevo Gobierno bajo la presidencia de Miron Cristea, patriarca rumano que preside el Gabinete dimisionario. (Fabra.)

### Un Parlamento corporativo?

Bucarest, 31.—El nuevo Gobierno ha publicado un decreto ordenando la disolución de los partidos políticos y anuncia que no podrá ser formado ninguno en el porvenir a no ser que se ajuste en sus condiciones y formas a una ley que será publicada en breve.

Se cree que también se publicará la nueva ley electoral y se prevé la formación de un Parlamento corporativo. (Fabra.)

En estos momentos tiene verdadera importancia la nueva rotación fascista del rey Carol. La necesidad es que se vio de renunciar al Gobierno Goga no alteró el problema político fundamental de Rumania: la oposición entre la Corona y los partidos populares más o menos izquierdistas. Recuérdese que el primer Gobierno Miron Cristea, hubo de renunciar, entre otros, al concurso de los nacionalcampesinos. En definitiva, las inclinaciones redadas siguen a favor de Horea, Fabrik y todo lo que representa.

Con los alemanes en el Danubio, el golpe actual, que vemos a qué proporciones llega, tiene verdadera importancia y causa impresión en los países más inmediatamente amenazados por el nazismo. El paso representa a las claras una política opuesta a Rumania y Checoslovaquia.

### Los proyectos financieros del Gobierno Blum

París, 30.—En los círculos autorizados se dice que el proyecto de restauración económica y financiera del Gobierno estará inspirado en un verdadero sentido demócratico.

Blum continuará tal a su posición y sus rivales desairados, en los que hizo un llamamiento a la disciplina de los elementos productores y de los trabajadores.

El plan del Gobierno no comprendrá medidas coercitivas, y puso de afirmarse que el control de los cambios y otras disposiciones que se prevén en las conversaciones obligatorias de las rutas no figurarán en el acuerdo.

Como se sabe, los proyectos serán presentados el viernes a la Cámara y el Gobierno pedirá su inmediata discusión. (Fabra.)

### El príncipe José Fernando, en un campo de concentración

Berlín, 30.—Ha sido conducido a un campo de concentración el príncipe José Fernando de Borbón.

Su detención fue practicada recientemente en Austria, por informes a los "nazis". (Fabra.)

### Suiza toma precauciones

Berna, 30.—El Consejo Federal ha acordado volver a aplicar la obligación del visado para los poseedores de pasaportes procedentes de Austria. (Fabra.)

### La invasión de China

### Los chinos siguen su reacción ofensiva

Hankéu, 30.—Según informaciones enviadas desde el frente por el corresponsal de la Agencia Reuter, las tropas japonesas que se encuentran en el sector de Lang y al noreste de Chang-Tung, han comenzado esta mañana a repliegarse hacia el Norte, persiguidas por las tropas chinas.

Una división de Caballería china ha llegado a Ping-Chuan, a unos sesenta kilómetros al norte de la capital de Chang-Tung.

### Los Estados Unidos reconocen el derecho mexicano a expropiar las empresas petroleras

Washington, 30.—El secretario de Estado, Hull, ha admitido oficialmente el derecho de Méjico a expropiar las Compañías petroleras, mediante el pago de los correspondientes indemnizaciones. (Fabra.)

## Varios enemigos del régimen detenidos por la Policía en Madrid

La Policía madrileña continúa su labor depuradora en la retaguardia. Servicios éstos de gran importancia, no por el valor que pueda representar lo encontrado a los detenidos, pero si por la personalidad de los mismos, acérrimos enemigos del régimen.

Hoy, más que nunca, es necesario que cada ciudadano coopere en estos excelentes trabajos policiales, deteniendo a aquellos elementos que se desenvuelven en la impunidad para obstaculizar los trabajos en la retaguardia.

Angeles Revilla, domiciliada en la calle del Conde de Romanones, 9, fué detenida por desafecto al régimen. Pertenecía a Acción Popular. En su domicilio fueron ocupados los siguientes objetos: Un cortapapeles con la figura de la flor de lis; una silueta de Primo de Rivera; siete monedas italianas de una y dos liras; 50 monedas de diferentes países y precios; una guía de Roma, y dos cupones de la Deuda amortizable.

También por desafecto fué detenido Perpetuo Gil Salas, domiciliado en Carretas, 31. Se le intervino un aparato receptor de cinco lámparas y documentación derechista.

Por la misma causa que los anteriores fué detenida Remedios Martín González, que vive en la ronda de Valencia, 8. Llevaba una camisa color lila con lunares blancos, y un entredós cortado con diversas insignias fascistas representativas de la cruz gamada.

Por vender hojas de afeitar a precios abusivos fué detenido José Luis Marató Llanos, que vive en San Hermenegildo, 17.

Por fingirse agentes de la autoridad fueron detenidos Mariano García de la Puerta y Alonso Villar Nieto. Al primero se le ocuparon 481 pesetas, y al segundo, 223.

Todos los detenidos han sido puestos a disposición de los Tribunales correspondientes.

Solemnidad cinematográfica

## "El gran Ziegfeld"

Film patrocinado por la Asociación de la Prensa

El próximo domingo, en sesión matinal, se proyectará "El gran Ziegfeld", obra verdaderamente fausta por su arte y por la modernidad de los procedimientos técnicos empleados, realizada por la gran editorial Metro Goldwyn Mayer.

En ella se recoge la vida de Florence Ziegfeld, el empresario norteamericano más importante de los últimos tiempos, el hombre que manejaba millones y no tenía un centavo.

Actúan como intérpretes las primeras figuras del cinema yanqui: William Powell, que encarna un Ziegfeld admirable; Myrna Loy, Luise Rainer, Frank Morgan, Fanny Brice, Virginia Bruce, Regional Owen y una larga lista de nombres populares.

El Consejo obrero de la Metro Goldwyn Mayer y la Junta de Espectáculos han ofrecido a la Asociación de la Prensa, desinteresadamente, las primicias de la proyección de este film antes de su estreno, para lo cual ha organizado una gran "matinée" que tendrá efecto el próximo domingo, a las diez y media de la mañana, en un magnífico cinema, proyectándose, además, varias películas de dibujos en colores de Walt Disney, cedidas graciosamente por Artistas Asociados.

El precio único de las localidades es de cinco pesetas, pudiéndose adquirir en la Asociación de la Prensa, plaza del Callao, 4, hasta el sábado a mediodía, y desde esa fecha hasta la hora del espectáculo, en la taquilla del cine, que se anunciará oportunamente.

## LATINA

MANANA VIERNES,

## CONSUELO

## LA TRIANERA

Debut de CARMELO

LAFUENTE

Verdadero prodigo

del cante flamenco

EXITO DE TODA LA

COMPANIA

Triunfo de

MARIO GABARRON

## VIDA OBRERA

### ASAMBLEAS Y REUNIONES

El Sindicato de Profesionales de las Bellas Artes (U. G. T.) convoca a sus afiliados a asamblea general extraordinaria en su local social, Claudio Coello, 91, el próximo domingo, a las diez de la mañana, encareciéndose la puntual asistencia por la importancia de los asuntos a tratar.

### ASOCIACION DE AMIGOS DE LA UNION SOVIETICA

Sección Oeste.—Pone en conocimiento de los Grupos, militantes y antifascistas, que en el domicilio de esta sección, Zurbano, 37, continúa abierta la matrícula de idioma ruso.

—Esta sección desea conocer el domicilio de los camaradas Carmena Cadavieco y Valentín Amez, para informarse de su sobrino, que escribe desde la Unión Soviética.

J. S. U.

Sector Oeste.—Fone en conocimiento de todas las afiliadas a este sector se pasen, a la mayor brevedad, por Cardenal Cisneros, 52, para un asunto de interés.

O. S. R.

Construcción.—El próximo sábado, a las seis, en Zurbano, números 5 y 7, reunión de los militantes de todos los grupos.

Tranvías.—Mañana, a las seis, en Zurbano, 5 y 7, reunión del grupo.

Servicios Auxiliares de Espectáculos Públicos.—Mañana, a las cuatro, reunión de todas las compañías afiliadas al grupo y simpatizantes en Zurbano, 5 y 7.

## FRENTE POPULAR

## EVACUACION

La Sección de Evacuación del F. P. de Madrid, Fortuny, 19, sigue admitiendo inscripciones para la evacuación a la España leal de todo el público en general y especialmente de los afectados por las últimas disposiciones del Gobierno.

Continúan funcionando los servicios de inscripción y evacuación de niños de cuatro a catorce años a distintas provincias y se facilitan informes sobre el envío de los mismos a territorio francés.

## Instituto de Reforma Agraria

### Suministro de patatas para siembra

Esta Delegación avisa a todas las colectividades, Cooperativas agrícolas y Consejos de administración que tengan solicitado el suministro de patatas para siembra y no se les haya hecho el pedido completo, que por causas motivadas no dispone de vehículos para el transporte rápido de dichas siembras; por ello se les ruega a todas las colectividades, Cooperativas y Consejos que estén en dichas condiciones pasen a retirarlos por los medios a su alcance más urgentes por esta Delegación, siendo preciso el retiro por lo avanzado de la época de siembra.

Actúan como intérpretes las primeras figuras del cinema yanqui: William Powell, que encarna un Ziegfeld admirable; Myrna Loy, Luise Rainer, Frank Morgan, Fanny Brice, Regional Owen y una larga lista de nombres populares.

El Consejo obrero de la Metro Goldwyn Mayer y la Junta de Espectáculos han ofrecido a la Asociación de la Prensa, desinteresadamente, las primicias de la proyección de este film antes de su estreno, para lo cual ha organizado una gran "matinée" que tendrá efecto el próximo domingo, a las diez y media de la mañana, en un magnífico cinema, proyectándose, además, varias películas de dibujos en colores de Walt Disney, cedidas graciosamente por Artistas Asociados.

El precio único de las localidades es de cinco pesetas, pudiéndose adquirir en la Asociación de la Prensa, plaza del Callao, 4, hasta el sábado a mediodía, y desde esa fecha hasta la hora del espectáculo, en la taquilla del cine, que se anunciará oportunamente.

El representante de la C. N. T. en nombre de su organización, dijo que en los momentos difíciles por que atraviesa España sobran todas las discusiones y la única misión de los antifascistas es acatar al Gobierno.

El señor Carrero España elogió las palabras de dílogo delegado de gran responsabilidad en estos momentos.

## "EL GRAN ZIEGFELD"

(EL MAGO DE LA ESCENA)

LA PELICULA INSUPERABLE! CON MYRNA LOY, WILLIAM POWELL, LUISE RAINER Y FRANK MORGAN METRO-GOLDWYN-MAYER.—PRONTO EN CAPITOL

## CARTELERAS

### PARA MANANA

#### TEATROS

ASCASO.—5.30: Tierra baja (magnífica creación de Pepe Romeu).

BARRAL.—5.30: La divina Providencia (disfrute cómico de Paso y Abati).

CALDERON.—3.15 y 5.30: Undécima semana del gigantesco programa Ara-Mary (Shirley Temple española), Negro Aquilino, Carmelita Vázquez, Pepa, Rosario la Cartujana, Escudero, Hermanos Díez, Niño Cazalla, Orquesta Ibarra, Alcaraz y Zerez, Luisita Espinosa, Briani, Hermelinda Montesa, Moritz, Margarit and Francis, Balder.

COMEDIA.—5.30: ¡Cuidado con la Pasa! (el éxito cómico de la temporada).

CHUECA.—5.30: Mi compañero el jardín! (Doce horas de risa continua).

ESLAVA.—5.30: Hijas de mi vida! (Laura Plimlly, Rafael Arcos, Orquesta K. D. T.).

ESPARDOL.—5.30: Fuenteovejuna (gran éxito; creación de Carmen Muñoz Gar).

FEUENCARRAL.—5.30: La moza de campanillas (formidable éxito de esta compañía).

GARCIA LORCA (antes Popular).—5.30: ¡Que me la traigá! (super vedette, Isabella Mijera).

IDEAL.—5.30: Agua, azucarillos y aguamarina. La cama negra y El patinillo (reprise; el mejor programa de Madrid).

JOAQUIN DICENTA.—5.30: Las incendiarias (revista de gran espectáculo); super vedette, Amparito Saray.

LARA.—5.30: Los abuscos (formidable actuación de Loreto y Chicote).

LATINA.—5.30: Consuelo la Trianera (Mariño Gabarrón y Los Chavalines Madrid). Debut de Carmela Lafuente).

LOPE DE VEGA (antes Alfonso).—5.30: El café de las mujeres malas (creación de Tarsila Crudo).

MARAVILLAS.—5.30: La niña de la Mancha (gran éxito; super vedette, Cuchita Rey).

MARTIN.—5.15: Mujeres de fuego (super vedette, Anita Flores).

PARDIGAS.—5.30: El mesón del Pato Rojo (éxito clamoroso del más fastuoso espectáculo que se ha presentado en Madrid). Gran interpretación. Triunfo del formidable "ballet".

PAVON.—5.30: Tristes herencias (de García Iñesta; una comedia de gran interés y emoción).

PROGRESO.—5.30: La madre (de Matilde Gorki; creación de Ana Adame).

VARIEDADES (antes García Lorca).—3.45 y 5.30: Función monstruo, homenaje a Conchita y Pagan, intervención: Pepita Ballesteros, Carmen Salvador, Conchita Muñoz, Blasir Abellán, Carmina Herrevo, Anny Helma, María Sandra, Fred Willis, Leyzin, Nita Gómez, Encarna la Iglesia, Los Farmans, Meritx, Santiago Escudero, Coja de Madrid, Dámaso Martín, Muguet-Albaicín, Pepe Pinto, Antonio Molina, Negro

## Congreso extraordinario de la Federación Provincial de la Edificación

### Suministro de patatas para siembra

El próximo domingo, a las diez de la mañana, en el domicilio social, Góngora, 6, se celebrará un Congreso extraordinario de las Secciones de la Federación Provincial de la Edificación de Madrid.

En este Congreso será discutido el siguiente orden del día:

Situación general de la industria en relación con los camioneros en paro y jornales en proporción al costo de las subsistencias; Comité de Enlace con la C. N. T., intensificación de la producción y deberes a cumplir por los federados; propuesta de establecer por una sola vez una cuota extraordinaria de una peseta por afiliado, y cargos vacantes de la Comisión ejecutiva nacional.

En las intervenciones de todos los representantes de los periodistas se ha puesto de relieve la necesidad de organizar, sobre bases sólidas, un organismo que englobe a todos los periodistas antifascistas.

Los delegados han adoptado los siguientes acuerdos:

Reunidos en Madrid los representantes de la Agrupación Profesional de Periodistas de Barcelona y Madrid se han reunido en Madrid las representaciones de la Agrupación Profesional de Periodistas de Valencia, del Sindicato Profesional de Periodistas de Valencia, de la Agrupación Profesional de Periodistas de Madrid y la Delegación de los periodistas de Alicante, Murcia, Ciudad Real, Almería y Jaén, con los compañeros Javier Bueno, José Luis Salado y Navarro Ballesteros, que componían la Comisión organizadora de la reunión. También ha asistido el compañero Federico López, en representación del Comité Nacional de la Federación Gráfica Española, de la U. G. T.

Con gran cordialidad y camaradería se han discutido cuantos problemas afectan a la profesión, especialmente sobre los dos puntos fijados en la convocatoria: Constitución de un órgano de relación nacional entre los periodistas de la España leal y affiliación.

Los periodistas han adoptado los siguientes acuerdos:

Reunidos en Madrid los representantes de la Agrupación Profesional de Periodistas de Barcelona y Madrid se han reunido en Madrid las representaciones de la Agrupación Profesional de Periodistas de Valencia, del Sindicato Profesional de Periodistas de Valencia, Almería y Jaén, acordando constituir un organismo nacional de reacción entre todos los periodistas de la España leal, titulado Asociación de la Prensa de la Federación Gráfica Española.

Este organismo mantendrá la relación entre todos los periodistas de la España leal y cumplirá las funciones específicas en el orden nacional que les están asignadas a las Asociaciones de la Prensa locales.

Sus funciones no son sindicales,

sino de ayuda mutua de carácter cultural y profesional.

Reunidos en Madrid los representantes de la Agrupación Profesional de Periodistas de Barcelona y Madrid se han reunido en Madrid las representaciones de la Agrupación Profesional de Periodistas de Valencia, del Sindicato Profesional de Periodistas de Valencia, Almería y Jaén, acordando constituir un organismo nacional de reacción entre todos los periodistas de la España leal, titulado Asociación de la Prensa de la Federación Gráfica Española.

Este organismo mantendrá la relación entre todos los periodistas de la España leal y cumplirá las funciones específicas en el orden nacional que les están asignadas a las Asociaciones de la Prensa locales.

Consideramos que esta organización será, por el carácter nacional, la única competente, siempre con el refrendo de las autoridades, para proveer a los periodistas del distintivo y carné que garanticen el ejercicio de la profesión en toda la zona leal.

Estas decisiones son aceptadas con carácter provisional, para ser ratificadas o reformadas en una asamblea nacional de los periodistas de España, que se celebrará en Barcelona, para la cual se procurará asegurar la asistencia en representación de todos los periodistas de la Federación Gráfica Española.

Consideramos que esta organización será, por el carácter nacional, la única competente, siempre con el refrendo de las autoridades, para proveer a los periodistas del distintivo y carné que garanticen el ejercicio de la profesión en toda la zona leal.

Estas decisiones son aceptadas con carácter provisional, para ser ratificadas o reformadas en una asamblea nacional de los periodistas de España, que se celebrará en Barcelona, para la cual se procurará asegurar la asistencia en representación de todos los periodistas de la Federación Gráfica Española.

Consideramos que esta organización será, por el carácter nacional, la única competente, siempre con el refrendo de las autoridades, para proveer a los periodistas del distintivo y carné que garanticen el ejercicio de la profesión en toda la zona leal.

Estas decisiones son aceptadas con carácter provisional, para ser ratificadas o reformadas en una asamblea nacional de los periodistas de España, que se celebrará en Barcelona, para la cual se procurará asegurar la asistencia en representación de todos los periodistas de la Federación Gráfica Española.

Consideramos que esta organización será, por el carácter nacional, la única competente, siempre con el refrendo de las autoridades, para proveer a los periodistas del distintivo y carné que garanticen el ejercicio de la profesión en toda la zona leal.

Estas decisiones son aceptadas con carácter provisional, para ser ratificadas o reformadas en una asamblea nacional de los periodistas de España, que se celebrará en Barcelona, para la cual se procurará asegurar la asistencia en representación de todos los periodistas de la Federación Gráfica Española.

Consideramos que esta organización será, por el carácter nacional, la única competente, siempre con el refrendo de las autoridades, para proveer a los periodistas del distintivo y carné que garanticen el ejercicio de la profesión en toda la zona leal.

Estas decisiones son aceptadas con carácter provisional, para ser ratificadas o reformadas en una asamblea nacional de los periodistas de España,

Un telegrama del Pleno Regional del Centro al Comité nacional de la C. N. T.

Barcelona, 31.—El Comité nacional de la C. N. T. ha recibido de Madrid el telegrama siguiente: "Pleno Regional del Centro acuerda, al reunirse en nombre de 250.000 trabajadores, felicitar al Comité nacional de la C. N. T. por haber llegado a la unidad de acción con la sindical hermana sobre bases certeras, que garantizan los avances sociales realizados en nuestro país la conquista de la victoria por el proletariado español. Expressa también la firme voluntad de los trabajadores castellanos de trabajar sin tregua ni descanso para llevar a la práctica los acuerdos de las centrales sindicales.—David Antón, secretario." (Febus.)

**"El único compromiso que tienen los hijos de España es machacar a la canalla fascista; nuestro pueblo quiere luchar y vencer"**

Dicen el teniente coronel Lister y el comisario Fusimaña al jefe del Gobierno, en un telegrama de adhesión en nombre de las fuerzas a sus órdenes

Barcelona, 31.—En la Presidencia se ha recibido el siguiente telegrama firmado por el teniente coronel Lister y por el comisario de su división:

"En nombre de los combatientes de esta división y propio, hagándoles eco de todos ellos, le comunico nuestra voluntad, que es la de todo el Ejército, de seguir luchando hasta la total derrota del fascismo, voluntad incombustible de vencer es la de todos nuestros soldados; aplastar a los vacilantes, a los traidores, a los pacifistas y a los cobardes. No dejaremos las armas que el pueblo nos ha entregado para su defensa mientras quede un traidor en pie y un invasor en España. Ellos no pueden convivir con un pueblo admirable como el nuestro y menos ostentar cargos de responsabilidad. El único compromiso que tienen los hijos de España es machacar la canalla fascista. Nuestro pueblo quiere luchar y vencer. Organización de guerra; disciplina de guerra en el frente y en la retaguardia. Todos al lado del Gobierno, el cual, con la confianza popular, dirija la guerra hasta la total derrota del fascismo invasor. Saludanos.—Lister y José Fusimaña."

También se ha recibido una carta de la Alianza Nacional de la "Dona Jove", en la que se dice, entre otras cosas:

"Presidente Negrín: Todas las muchachas estamos al lado de nuestro Gobierno. Sabremos ser dignas de la confianza que en ellas tienen depositada nuestros soldados. Como catalanas, todas en pie, lucharemos por la liberación de España, porque sabemos que sin una España libre no puede haber una Cataluña libre, porque preferimos morir antes que el fascismo extranjero pisé nuestra tierra. ¡Viva el glorioso Ejército popular! ¡Viva España! ¡Viva la República!" (Febus.)

**Comerciantes multados por robar**

Valencia, 31.—El Juzgado municipal de Catarroja, en funciones de Tribunal de Subestancias, ha condenado al pago de una multa de 1.000 pesetas a Francisco Ramón Asins, por dedicarse a la venta de cerdo a precios abusivos. (Febus.)

Valencia, 31.—El Juzgado número 5 ha condenado, por venta de huevos a precios abusivos, al pago de una multa de 1.000 pesetas a Vicente Martínez Alonso. (Febus.)

Vaipia, 31.—La Policía ha detenido a Juan Torrasá Calvo, tendero, el cual se dedicaba a especular con los géneros que se le facilitaba para la venta en su tienda. Se le encontraron 8.670 carretes de hilo para coser, a pesar de lo cual había dicho al público que carecía de este género. (Febus.)

## Importantes donativos al ejército del Este

Valencia, 31.—Con destino a los combatientes del ejército del Este han salido unos camiones con más de 10.000 kilos de víveres, donados por el Socorro Rojo de Almoradí (Alicante). Por su parte, el Comité ejecutivo nacional de dicha institución ha enviado un camión cargado de ropa interior, jabón y material de escritorio. También el Comité provincial de Valencia ha hecho un importante envío de ropa. (Febus.)

## Sigue con entusiasmo la organización de divisiones de voluntarios

La recluta de jóvenes para nutrir las dos divisiones de voluntarios que organiza la Juventud Socialista Unificada continúa realizándose en medio de gran entusiasmo. Parte de los nuevos reclutas desfilaron ayer por diversas calles de Madrid.

El Partido Sindicalista y el Comité ejecutivo del Frente Popular, así como otras Asociaciones juveniles, culturales y deportivas, han hecho públicos unos manifiestos exaltando la acción eficaz de la juventud en la lucha contra el fascismo internacional e invitan a los jóvenes a formar en las divisiones de voluntarios.

El secretario de la J. S. U., Felipe Arconada, pronunció anoche una alocución por radio a fin de difundir el ideario que anima a los jóvenes para enrolarse en las dos divisiones.

También habló, glosando el discurso que últimamente pronunció el doctor Negrín, Isidoro Díez-Gómez, del Partido Comunista. Igualmente pronunció unas palabras el secretario de la Federación de Sindicatos Únicos de Madrid, camarada Julián Fernández, quien puso de manifiesto la importancia que tiene el reciente pacto de Alianza Obrera.

## Ha celebrado sesión plenaria la Diputación Provincial

Bajo la presidencia del camarada Rubiera celebró esta mañana sesión plenaria la Diputación Provincial. Se da lectura a una proposición de prórroga de los presupuestos trimestrales, que es aprobada sin ninguna discusión.

## Suscripción pro monumento a Durruti

La novena lista de aportaciones a la suscripción abierta para erigir un monumento que perpetue la memoria de Buenaventura Durruti y de todos los antifascistas caídos en defensa de la libertad, hace elevar la suma recaudada hasta el día de hoy a 146.697,50 pesetas.

## Infractores del arbitrio de sello sobre ventas, multados

Por infracción del arbitrio de sellos sobre ventas han sido sancionados los establecimientos siguientes: Café Oriental, Puerta del Sol, 11; Café Puerto Rico, Puerta del Sol, 3; mercería León, 18; bar Príncipe de Vergara, 4; Café Negro, Alcalá, 33; pastelería, Alcalá, 108; vinos, Santa Isabel, 38; mercería, Mésón de Paredes, 15; imprenta, Ave María, 20; papelería, Alcalá, 104, y mantequería, Plaza del Angel, 4.

## Café LA ELIPA

ALCALÁ, 45  
Consommé y aperitivos todos los días

## En el sector de Levante el Ejército popular conquistó Masegoso y Los Centenales y rebasó Terrientes

### Los facciosos tuvieron cuantiosas bajas

### Continúan la presión enemiga en Aragón y los bombardeos de la aviación facciosa sobre ciudades abiertas

Parte oficial del ministerio de Defensa Nacional:

"EJERCITO DE TIERRA.—ESTE.—La lucha empeñada en los sectores de este Ejército continúa con las mismas características de gran dureza. En el sector de Barbastro el enemigo adelantó su línea hasta Monzón y Binaced. Apoyado por fuerzas de aviación y artillería ocupó Alcarráz, en la zona de Fraga, a pesar de la energética resistencia de nuestros soldados.

Al sur del Ebro fuerzas propias conquistaron la costa 1.097, combatiéndose con extraordinaria intensidad en las proximidades del vértice de San Joaquín. También se ha rectificado a vanguardia nuestra línea en el sector de Ejulve, obteniéndose la conquista de posiciones de gran valor estratégico.

Fuerte presión rebelde en el sector de Calanda obligó a nuestras fuerzas a evacuar Cerrollera.

La aviación leal realizó varios y muy eficaces servicios de bombardeo y ametrallamiento contra concentraciones y columnas enemigas.

LEVANTE.—Las tropas leales combaten en Sierra de Gálvez, al noroeste de Terrientes, pueblo que han rebasado en su avance. Otras fuerzas propias ocuparon Masegoso. También hemos conquistado Los Centenales, rechazando completamente los contraataques del enemigo, que ha sufrido muchas bajas.

En los demás ejércitos, sin novedad.

A las siete de la tarde un hidro farragoso ha bombardeado y ametrallado Hospitalet, Coll de Balaguer y San Vicente de Calders.

Esta mañana, a las 8,40, cinco trimotores Junkers arrojaron cincuenta bombas sobre Castellón, destruyendo quince casas y causando algunas víctimas.

A las 10,44 tres trimotores bombardearon Saló, y seguidamente Tarragona."

## Cámara Oficial de la Propiedad Urbana de Madrid

Calle de Fernando el Santo, 20. — Teléfono 31066

Esta Corporación—debido a las actuales circunstancias—ha instalado provisionalmente sus oficinas en la calle de Fernando el Santo, 20, donde a partir del día 1.º de abril continuarán presentándose a sus colegiados todos los servicios jurídicos, técnicos y administrativos que tenía establecidos en su domicilio social.

Madrid, 30 de marzo de 1938.—La Comisión gestora.

## Sindicato de Vendedores en General

### El humilde es el que paga las consecuencias

Desde hace un poco de tiempo a esta parte, se viene hablando de los desaprensivos, de los especuladores de la guerra y de los que encarecen la vida—sin deber de encarecerla—en la proporción que algunos lo hacen.

Paréce ser que se quiere poner remedio a todo esto y se va a hacer una investigación por las autoridades competentes para que los estafadores de la clase trabajadora sean castigados como se merezcan.

Por nuestra parte tenemos que decir que nos alegramos mucho de que esto se lleve a cabo, y nos congratulamos de las medidas que se intentan tomar para terminar con todos los abusos, y que este Sindicato se pone a disposición de las autoridades de la República para ayudarlas en esta empresa a descubrir a los verdaderos especuladores de la guerra y procurar que no haya confusiones y evitar que sea el peggano el que merece culpa tiene; porque se ha dado el caso de que han sido detenidos el día 20 y 26 dos vendedores profesionales. El uno, por vender una pastilla de jabón en tres pesetas cincuenta céntimos que, según comprobantes, que obran en su poder, le cuestan a tres pesetas en el almacén; la otra es una compañera llamada Carmen Ramos Pascua, que vendió hace muchos años en la cabecera del Rastro, detenida por vender en tres cincuenta pesetas una base (eléctrica) que, según factura que obra en su poder, le cuestan a tres pesetas, y que esas mismas (según hemos podido comprobar) cuestan hoy en el almacén a tres cincuenta.

Por tanto, estos vendedores que vendían con una ganancia de un 17 por 100 (no llega), han sido detenidos, y si se sigue por ese procedimiento, dentro de pocos días estarán todos los vendedores en la cárcel, mientras los verdaderos especuladores siguen su actividad.

Vaipia, 31.—La Policía ha detenido a Juan Torrasá Calvo, tendero, el cual se dedicaba a especular con los géneros que se le facilitaba para la venta en su tienda. Se le encontraron 8.670 carretes de hilo para coser, a pesar de lo cual había dicho al público que carecía de este género. (Febus.)

deros especuladores y los culpables de la subida tan vergonzosa de muchos artículos de uso y vestido, que ganan no un 20 por 100, como se conforma a ganar el verdadero vendedor de profesión, sino un 2.000 por 1.000, están en libertad y nadie les molesta.

Es a éstos, a los almacinistas y acaparadores de artículos, los que hay que vigilar y hacerles que vendan los artículos a su precio prudencial; hay que hacer una investigación de arriba a abajo, y si dentro de nuestro Sindicato existe un afiliado que se dedique a estafar a la clase trabajadora, nosotros remos los primeros en ponerle a disposición de las autoridades y expulsarle de nuestro Sindicato, pues no estamos dispuestos a consentir que siga siendo el humilde el que pague las consecuencias mientras el verdadero estafa o campa por sus respetos.—Por el Comité: El presidente, Hilario de la Cruz.

NECROLOGICAS

Francisco Alfaro Germán

Ha fallecido en Madrid el camarada Francisco Alfaro Germán, antiguo militante de la Agrupación Socialista Madrileña número 1 de la Mutualidad Obrera y afiliado a la Sociedad de Estuquistas. Hoy se verificó el traslado del cadáver al Cementerio Civil, asistiendo numerosos camaradas.

Recibía su compañera, Blasa Paracuellos, el testimonio de nuestro pesame.

### Campaña sanitaria

Cruz Roja Española pone en conocimiento del público en general que desde esta fecha queda abierta la vacunación antitífica y antivariólica en el domicilio del quinto Comité local, Embajadores, 15, los jueves, miércoles y viernes, de nueve a doce de la mañana, y martes, jueves y sábados, de tres a seis de la tarde.

## Una visita a las obras de ampliación de los Canales del Lozoya

El delegado del Gobierno en los Canales del Lozoya, señor Carrero, acompañado del camarada Julián Besteiro y miembros del Comité de Reconstrucción de Madrid, así como de los ingenieros de Canales del Lozoya, visitaron ayer las obras que se están realizando para la ampliación de abastecimiento de agua a la capital de la República. Se detuvieron especialmente en la nueva canalización, que en breve quedará completa, en la que está incluida la construcción de un gran depósito a fin de facilitar agua con presión suficiente a las barreras de la Guindalera y Prosperidad. Estas obras forman parte del plan general en proyecto.

Los visitantes se mostraron satisfechos de la marcha de los trabajos, a pesar de las dificultades que impone la guerra.

## El Consejo Municipal de Fuencarral dicta medidas para proteger la cosecha

Ante los abusos y daños que por parte del vecindario de Madrid y Chamartín de la Rosa se vienen produciendo en los campos y sembrados de este pueblo, por el presente, esta Alcaldía quiere hacer llegar al ánimo de los vecinos de la capital y Municipio aliñido se abstengan en absoluto de circular por el término municipal de Fuencarral, por ser zona de guerra, y causar daños sin límites en los sembrados y viñedos de la localidad. Advertiendo que al que se le sorprenda será detenido y puesto a disposición de la autoridad superior, propidiéndole en su caso el encarcelamiento o la evacuación, según proceda, con independencia de la multa que corresponda.

Al hacer público lo que antecede de por medio de la prensa, esta Alcaldía espera de la comprensión y espíritu antifascista de todos que seáronse hacerse cargo de la importancia que en los momentos actuales tiene, el que se recoja la próxima cosecha para el pueblo trabajador.

## Un acaparador de víveres, billetes, tabaco y municiones, detenido

Valencia, 31.—La Policía ha efectuado un registro en el domicilio de Pascual Martínez Bou, vecino de Carcagente, encontrándose 25.000 pesetas en billetes del Banco de España, escondidos en los cajones de una escopeta de caza. Cuatro cajas de cartuchos, gran cantidad de tabaco, abundancia de huevos, 50 kilos de sal, 54 kilos de arroz, 70 de carbón, gran cantidad de jabón, 200 kilos de baúlina y 150 litros de aceite de motor. Pascual ha sido detenido, y todo lo encontrado fué incautado. (Febus.)

## Un donativo de la Agrupación de Camareros, U. G. T.

Veinticinco mil pesetas para atenciones del abastecimiento de la población civil de Madrid

La Agrupación de Camareros (U.G.T.) ha entregado en la Deportación de la Villa la suma de veinticinco mil pesetas como donativo de dicha Agrupación para las atenciones del abastecimiento de la población civil de Madrid.

El camarada Briones expresó a los donantes el agradecimiento de la Corporación y del vecindario madrileño por tan generoso regalo.

### Campaña sanitaria

Cruz Roja Española pone en conocimiento del público en general que desde esta fecha queda abierta la vacunación antitífica y antivariólica en el domicilio del quinto Comité local, Embajadores, 15, los jueves, miércoles y viernes, de nueve a doce de la mañana, y martes, jueves y sábados, de tres a seis de la tarde.

El S. R. I. encabeza con 10.000 pesetas una suscripción para cubrir las necesidades de los nuevos voluntarios

El Comité Provincial de Madrid, en reciente reunión, acordó apadrinar la división de voluntarios que se está formando. Para cubrir las necesidades de la misma ha abierto una suscripción, encabezándola con 10.000 pesetas, y además organizará diversos actos en los cuales quede reflejado el sentir de todos los antifascistas hacia los nuevos soldados.

## Los combatientes ayudan a los obreros de las fábricas de guerra

Los soldados de la 37 brigada, bajo la iniciativa de los Grupos del S. R. I., han efectuado el segundo reparto de pan entre diversas fábricas de material de guerra. Una Comisión compuesta por soldados y representantes del Socorro Rojo entregó 1.098 raciones en los talleres números 4, 7, 12 y 501.

Con tal motivo se organizan pequeñas charlas, demostrando el gran espíritu de solidaridad que existe entre la vanguardia y la retaguardia.

## Los obreros de la Construcción de Castellón (U. G. T.-C. N. T.) forman dos batallones de Fortificaciones

Y trabajar una hora diaria gratuitamente

Castellón, 31.—En el Teatro Municipal se celebró esta tarde una asamblea extraordinaria de los Sindicatos del ramo de la Construcción afectos a la U. G. T. y a la C. N. T. Se ha tomado el acuerdo de trabajar una hora más en los refugios oficiales y destinan el importe de esta hora extraordinaria en los refugios particulares y para atenciones de los hospitales de sangre. También se acordó la formación inmediata de dos batallones de Fortificaciones entre los obreros de este ramo comprendidos entre los treinta y los treinta y cinco años. Por último, se acordó por unanimidad enviar un telegrama de adhesión al Comité nacional de Enlace U. G. T.-C. N. T. (Febus.)

## Crédit Lyonnais

AGENCIA DE MADRID  
Cajas de Ahorros

AVISO IMPORTANTE  
Habiéndose dej

## "Hemos de hacer la guerra por el honor, el deber y la vida de Cataluña; por la independencia de la República española"

"Todos juntos a la resistencia obstinada y terrible para preparar el próximo empuje, que ahuyente a los invasores de todo el territorio de la República"

### Dijo el Presidente Companys en un discurso dirigido al pueblo catalán

"Os habla Luis Companys, presidente de Cataluña"

Bartcelona, 31.—Anoché, a las diez y media, desde los micrófonos barceloneses, el señor Companys se ha dirigido al pueblo de Cataluña en los siguientes términos:

"Pueblo de Cataluña: Os hablo en unos momentos en que más que nunca buscamos dentro de las dolicencias de mis aptitudes y condiciones, los recursos mejores para que nos exerçamos y podamos ser dignos de la vicenda histórica y responsabilidad intensa como presidente de Cataluña y de mi propia obligación como catalán y como hombre. Os hablo en los momentos en que busco y no encuentro las palabras que puedan traducir la intensidad y complejidad de los estímulos y vibraciones de mi ser. Os habla Luis Companys, presidente de Cataluña.

### "El significado de nuestra guerra"

El 18 de junio nuestra tierra, por medio de las fuerzas del Gobierno de la Generalidad, y por un impulso popular, abatió, aniquiló, deshizo y ahuyentó a kilómetros, tales de la frontera de Cataluña, los cuadros de los militares franceses, que habían levantado armas contra la República. Nuestro territorio quedó limpia de la facción rebelde. La guerra, encendida por la trampa, asedió toda España y los soldados de Cataluña hicieron su apariellos en todos los frentes de la Península española para su defensa. Nuestro pueblo evocó toda la capacidad de sus medios y su energía. La insurrección infantil preparada en el extranjero, quedó convertida en una guerra de independencia.

La vieja bandera monárquica opresora, ha subido de tono los colores rojo y amarillo por la vergüenza de verse confundida con banderas extranjeras. La guerra de asolación y tragedia desencadenada en el territorio de la República ha devorado en estos momentos históricos en una gloriosa epopeya para la justicia y para la paz universal. La República española, que ha consagrado la solidaridad serviente de Cataluña por el reconocimiento del Estado, iniciación de nuestra libertad y resguardo histórico a un hecho de guerra, hace hoy más firme esta unión y la sella doquiera por la sangre y el heroísmo de todos los hombres y todos los pueblos de la España republicana y en un noble sentido de honor y de gloria y de sacrificio.

### "Todo se condensa en esta palabra: guerra"

Ahora yo hablo a los catalanes y quisiera tener la palabra penetrante como un español y fuerte y contundente como una maza. Hablo a los campesinos, a los estuviéndoles he prodigado las propagandas de mi juventud; a los obreros, con los cuales he compartido la prisión tantas veces; a las clases medias, a nuestros intelectuales y, en definitiva, hablo a todos los hijos de Cataluña, piensan como piensan de las categorías sociales que sean, y les hablo en nombre de la patria. Les hablo en nombre de esta Cataluña maravillosa, tierra fértil y magnífica, país de democracia, con líneas históricas propias e imborrables, de personalidad definida, liberal y democrática, amiga de la paz, del arte, del trabajo y de la fraternidad y pacífica relación humana. Esta es Cataluña, nuestra Cataluña, cuyo nombre nos hace temblar el corazón de conocimiento y nos llena de emoción las fibras más delicadas de nuestra alma. Hablo a mis compatriotas, que estiman el lugar donde han nacido ellos y sus hijos y conocen los ríos, las administraciones y políticas de esta tierra bienaventurada para que los bosques puedan trabajar por el bienestar y puedan dar fruto y amor a la

Todos en pie de guerra. Todos hemos de hacer la guerra. Todos hemos de dar la vida por la guerra para ganar la victoria, el honor, el deber y la vida de Cataluña; por la independencia de la República española y los intereses de la democracia en el concierto universal de la civilización humana. Desde los primeros momentos Cataluña está en su puesto, en los medios de combate de todos los órdenes; pero ahora los ejércitos extranjeros están a las puertas de nuestra tierra. Llevan en el alma un especial afán de someter a la esclavitud a nuestro pueblo porque saben que el representante siempre la cultura ante la fuerza; la libertad por encima del despotismo; los ideales de Cataluña condensan el sentido de lucha ante el mundo, sus sistemas de opresión, afanes de imperialismo, castas dominadoras contra el sentido liberal y democrático en el cual se canalizan pacíficamente las legítimas y necesarias inquietudes populares en las formas más duras de estabilidad y de justicia. Ellos odian todo lo nuestro; hasta la estructura del país y los imponentes espíritus. Si sus plantas pierdan el territorio catalán se estremecerá el subsuelo de Cataluña y nuestras montañas temblarán de vergüenza. Nuestro idioma será perseguido, nuestras instituciones escarnecidas, nuestras gentes sometidas, nuestras costumbres vejadas. ¡Ay de los vencidos! Esto no puede ser, catalanes. Ni por el nombre ni por el interés de Cataluña en el pasado y en el presente. Preciso percibir toda la profundidad y el alcance de la hora que atravesamos y que el sol de la Historia señala con campanadas de recordación que se entienden por todo el mundo y hará señalar en la profundidad del futuro.

### "Ha de producirse una movilización general"

Catalanes: a luchar y a trabajar, a resistir, porque resistir es el triunfo. Intereses múltiples pueden derivarse de las acciones próximas que el jefe del Gobierno, doctor Negrín, en su vigoroso y magnífico discurso de ayer, señaló las perspectivas de este instante y la importancia de resistir. Todos los catalanes han de dar ejemplo. Ha de producirse una movilización general de trabajo y de fortificaciones y una movilización general bélica de hombres para todos los frentes de combate. En las puertas de nuestro territorio luchan encarnizadamente nuestros soldados.

### "Cada hombre, un gigante, y cada catalán, un hombre"

Todo el mundo clavado en su puesto. Cada hombre, un gigante, y cada catalán, un hombre. Un hijo de Cataluña significa un héroe luchador en el diccionario de la Historia. Adelante, por la victoria! La bandera de la Rep

blica, en lo alto, flameando, al viento sus pliegues y cubierta de gloria sobre el mundo impidiendo y sobre el pecho de los catalanes, impresa en su alma, la señera de las cuatro barras, y todos juntos a la resistencia obstinada y terrible para preparar el próximo empuje que ahuyente a los invasores de todo el territorio de la República.

### "No podrás vivir sin libertad. ¡Viva Cataluña!"

¿Quién eres tú? Soy un catalán situado en el fuerte invencible del amor y de la defensa de mi tierra. ¿Qué quieras? Por qué existes la batalla y hacer correr la sangre. Lucha contra los invasores de mi patria, lucha ante el mundo y el espacio infinito por el nombre y existencia de Cataluña. Quiero ganar y morir la paz que estimo, que amo; no podrás vivir sin libertad. ¡Viva Cataluña! (Febrero.)

"¡Ay de los vencidos! Y esto no puede ser, catalanes"

Todos en pie de guerra. Todos hemos de hacer la guerra. Todos hemos de dar la vida por la guerra para ganar la victoria, el honor, el deber y la vida de Cataluña; por la independencia de la República española y los intereses de la democracia en el concierto universal de la civilización humana. Desde los primeros momentos Cataluña está en su puesto, en los medios de combate de todos los órdenes; pero ahora los ejércitos extranjeros están a las puertas de nuestra tierra. Llevan en el alma un especial afán de someter a la esclavitud a nuestro pueblo porque saben que el representante siempre la cultura ante la fuerza; la libertad por encima del despotismo; los ideales de Cataluña condensan el sentido de lucha ante el mundo, sus sistemas de opresión, afanes de imperialismo, castas dominadoras contra el sentido liberal y democrático en el cual se canalizan pacíficamente las legítimas y necesarias inquietudes populares en las formas más duras de estabilidad y de justicia. Ellos odian todo lo nuestro; hasta la estructura del país y los imponentes espíritus. Si sus plantas pierden el territorio catalán se estremecerá el subsuelo de Cataluña y nuestras montañas temblarán de vergüenza. Nuestro idioma será perseguido, nuestras instituciones escarnecidas, nuestras gentes sometidas, nuestras costumbres vejadas. ¡Ay de los vencidos! Esto no puede ser, catalanes. Ni por el nombre ni por el interés de Cataluña en el pasado y en el presente. Preciso percibir toda la profundidad y el alcance de la hora que atravesamos y que el sol de la Historia señala con campanadas de recordación que se entienden por todo el mundo y hará señalar en la profundidad del futuro.

Este discurso fué escuchado con tranquilidad absoluta por los señores hermanos. Negó el derecho a los oradores que intervinieron ayer de hablar en nombre de las nacionalidades de que forman parte, pues muchos de los que ellos dicen representar no estuvieron de acuerdo con tales declaraciones.

Este discurso fué escuchado con tranquilidad absoluta por los señores hermanos.

En la sesión se reprodujeron los incidentes de ayer. Cuando el senador comunista de los 16 que figuraron en la Alta Cámara hizo uso de la palabra, los sudetes se levantaron testualmente de sus asientos y abandonaron el salón seguidos de los húngares y de los eslovacos autonomistas. Su desfile fue acompañado de gritos de la mayoría que decía: "Seguid a vuestros hermanos húngaros".

El movimiento afectó a más de 9.000 metalúrgicos, que pidieron aumento de salario. (Fabra.)

La prensa

Praga, 30.—Las declaraciones autonomistas leídas ayer en el Parlamento por los miembros de los sudetes y grupos autonomistas húngaro, eslovaco y polaco, se comentaron de diverso modo por los periódicos. Lamentan ante todo que los populistas eslovacos se hayan adherido a esas manifestaciones, aunque subrayan con satisfacción que sus declaraciones se diferencian de las de los otros autonomistas por el hecho de que reconocen la necesidad de defender la existencia checoslovaca como Estado independiente.

Los periódicos "Narodni Noviny" y "Narodni Politika" se preguntan si los populistas eslovacos se dan cuenta de que hacen el

### En la Argentina, las escuelas "nazis" proscriben el español

Buenos Aires, 31.—El gobernador de la Pampa da cuenta al ministro del Interior de que en las escuelas particulares enseñan a los escolares la ideología "nazi", y se da el caso de que a los que asisten a estos centros, en lugar de acudir a las escuelas del Estado, no se les enseña el español. (Fabra.)

### Oficiales y soldados italianos detenidos por negarse a luchar en España

Según comunicado de París, por noticias particulares recibidas de Italia, noticias dignas de todo crédito, se sabe que en el Fuerte Ocaso se encuentran detenidos, por haberse negado a salir para España, gran número de soldados y algunos oficiales. Entre ellos figuran un mayor y un coronel.

### El Manchukuo no ha pagado la anualidad correspondiente al ferrocarril del Este

Moscú, 30.—La Agencia Tass anuncia que el Manchukuo no ha pagado el vencimiento de seis millones de yenes que debía entregar a la U. R. S. S. el día 23 de los corrientes como pago del ferrocarril del Este chino.

El embajador de la U. R. S. S. en Tokio ha dirigido al Gobierno japonés, como fiador del Manchukuo, una energética protesta,

pues el Gobierno japonés ha faltado igualmente a sus compromisos. (Fabra.)

CHECOSLOVAQUIA, AMENAZADA

### Los partidos gubernamentales rechazan las pretensiones autonomistas de las minorías

Praga, 30.—Los partidos gubernamentales han contestado esta mañana en el Senado a la declaración de las minorías autonómicas por medio del senador Stopnický del Partido Agrario.

Negó el derecho a los oradores que intervinieron ayer de hablar en nombre de las nacionalidades de que forman parte, pues muchos de los que ellos dicen representar no estuvieron de acuerdo con tales declaraciones.

Este discurso fué escuchado con tranquilidad absoluta por los señores hermanos.

En la sesión se reprodujeron los incidentes de ayer. Cuando el senador comunista de los 16 que figuraron en la Alta Cámara hizo uso de la palabra, los sudetes se levantaron testualmente de sus asientos y abandonaron el salón seguidos de los húngares y de los eslovacos autonomistas. Su desfile fue acompañado de gritos de la mayoría que decía: "Seguid a vuestros hermanos húngaros".

El movimiento afectó a más de 9.000 metalúrgicos, que pidieron aumento de salario. (Fabra.)

Después intervino el mayor

Las huelgas de París

### Nueve mil huelguistas más

París, 30.—Esta mañana se han declarado en huelga los obreros de la Sociedad de Motores Gnome y Rhône.

El movimiento afectó a más de 9.000 metalúrgicos, que pidieron aumento de salario. (Fabra.)

Después intervino el mayor

Los federales quedan unidos en un solo partido

La prensa

Praga, 30.—Las declaraciones autonomistas leídas ayer en el Parlamento por los miembros de los sudetes y grupos autonomistas húngaro, eslovaco y polaco, se comentaron de diverso modo por los periódicos. Lamentan ante todo que los populistas eslovacos se hayan adherido a esas manifestaciones, aunque subrayan con satisfacción que sus declaraciones se diferencian de las de los otros autonomistas por el hecho de que reconocen la necesidad de defender la existencia checoslovaca como Estado independiente.

Los periódicos "Narodni Noviny" y "Narodni Politika" se preguntan si los populistas eslovacos se dan cuenta de que hacen el

### Tribunales especiales de guardia en Mahón y Jaén

Barcelona, 31.—La "Gaceta" publica las siguientes disposiciones:

Justicia.—Orden creando un Tribunal especial de guardia en Mahón, integrado por los señores

que se mencionan.

Otro idem en Jaén.

Hacienda y Economía.—Dictan normas en relación con las pensiones concedidas con carácter provisional por invalidez y muerte por accidentes de guerra.

Gobernación.—Nombrando jefe de los servicios de Medicina del Hospital del Cuerpo de Seguridad número 1 de Madrid a don José Casas Sánchez.

Agricultura.—Disponeando se dictan las medidas oportunas encaminadas al abastecimiento de las estaciones de semillas de los productos preciosos a los fines recomendados al Instituto de Coseculturística. (Fabra.)

### CONTRA LA POLÍTICA DE CHAMBERLAIN

En un manifiesto firmado por conservadores, liberales y laboristas se reclama ayuda eficaz para el pueblo español

En la Cámara se pone al Gobierno en situación comprometida preguntándole qué condiciones preliminares aceptó Italia

Londres, 30.—La duquesa de Atholl, conservadora; Sir Archibald Sinclair, jefe de la oposición liberal, y el mayor Attlee, jefe de la oposición laborista, han publicado un manifiesto en el que reclaman ayuda para el pueblo español.

El manifiesto aboga por una intensa campaña cerca del Gobierno para lograr que dos mil niños españoles procedentes de Vizcaya, y que residen en Inglaterra, continúen en Gran Bretaña hasta que puedan ser devueltos con enterita libertad a sus familias.

Baker y Attlee encierran al Gobierno en sus propias contradicciones

Londres, 30.—Esta tarde se ha iniciado en la Cámara de los Comunes el ataque de gran envergadura acordado por la oposición laborista y liberal contra la política del Gobierno en relación con España.

El diputado laborista Noel Baker argumentó si la aceptación de el Gobierno italiano de la fórmula británica sobre evacuación de tropas extranjeras de España alcanzaba la cifra básica de 20.000.

El subsecretario de Estado Butler no contestó a esta pregunta, invocando el secreto de lo que se trataba en el Comité de No intervención.

Butler recordó entonces que el 21 de febrero aseguró al ministro a la Cámara que el Gobierno italiano había aceptado la fórmula inglesa, y el ministro podría manifestar en qué sentido había aceptado Italia dicha fórmula.

El subsecretario de Estado subrayó entonces que la aceptación italiana dependía del acuerdo de otros Gobiernos interesados y que no podía dar más detalles hasta que el Comité lo acordase.

El diputado laborista Inglis en sus preguntas acerca de si los Gobiernos frances y soviético no habían aceptado la fórmula de cifra básica, y el subsecretario afirmó invocando el secreto del Comité.

Después intervino el mayor

Un telegrama de la Secretaría de la Presidencia a la Secretaría de la Presidencia de la República al Secretariado de la U. G. T. de Valencia

Valencia, 31.—Se ha reunido el Consejo del Secretariado Provincial de la U. G. T. En primer lugar se dio lectura a un telegrama del secretario general de la Presidencia agradeciendo la adhesión sincera que el Secretariado manifiesta a la República y a los hombres que la dirigen.

El secretario informó acerca de la constitución del Comité de Enlace U. G. T.-C. N. T. y el criterio que los dirigentes de ambas centrales sindicales tienen en trabajar para que la clase trabajadora se conozca cada vez más de cerca en bien de la República y de España. (Fabra.)

### Condenados por falsificación de pasaportes

Valencia, 31.—El Tribunal Popular número 2 ha terminado de ver la vista del importante sumario por delito de falsificación de pasaportes. Los encarriados han sido condenados a las siguientes penas:

Pedro Lamatae Trouvé, Pedro Rivera Salas y Eduardo Boracho González, a veinte años; Cayetano Boracho, Agustín Almadrón, Luis Larrú Fernández y José Ballester, a la pena de diez años cada uno. (Fabra.)

Farmacias de servicio permanente a partir de mañana

Al objeto de tener asegurada en todo momento la asistencia farmacéutica para la población civil de Madrid, se advierte al público que a partir del día 1 del próximo mes de abril funcionará un servicio permanente en las farmacias del Estado, siendo las que realizarán este servicio de noche las siguientes:</